

15. Châbons au fil du temps

Le château de la Touvière

L'origine du château de la Touvière pourrait remonter au début du XV^e siècle (à l'intérieur de l'édifice, une inscription mentionnerait la date de 1416).

Son histoire est étroitement liée aux de Lemps qui le possèdent jusqu'au XIX^e siècle. Il s'agit d'une très ancienne famille du Dauphiné qui s'illustre à de nombreuses reprises à travers les siècles. Ils sont présents localement au moins depuis le début du XIV^e siècle, époque à laquelle, Amédée, comte de Savoie, leur concède des biens en fief ainsi que des droits sur le territoire de Châbons. Plusieurs des membres de ce lignage exercent des charges importantes : consul de Grenoble, avocat au Parlement du Dauphiné, abbé du Mont-Saint-Michel... Au début du XIX^e siècle, deux d'entre eux sont même maires de la commune de Châbons.

Le château est vendu dans les années 1870 à la famille Micoud. L'édifice semble alors avoir été abandonné pendant un temps (comme en témoignent les cartes postales anciennes) et il faut attendre les années 1920 pour que des travaux de restauration soient entrepris.



En 1961, le chanoine Henri Micoud le lègue à une œuvre charitable : la Société Saint-Vincent-de-Paul qui en fait un lieu de villégiature pour les seniors.

Depuis les années 1990, il est aménagé en domicile collectif pour personnes âgées dénommé Petite Unité de Vie de la Touvière.

La devise des de Lemps est *le temps, j'attends*.

Leurs armes sont les suivantes :

D'or, parti de gueules, au lion de l'un en l'autre, brochant sur le tout.

Chabons (Isère) Ruines du Château Delemps 1416

